
Assemblée générale des arbitres 

mercredi 2 juin 2010 à 20h00 

Auberge de la Poste à Tavannes 

 

Loïc Devanthéry, président CRA ouvre la 38e assemblée générale ordinaire des 

arbitres de la SVRJS en souhaitant la bienvenue aux arbitres présents. 

1. Appel 

La liste des présences circule dans la salle. 39 arbitres sont présents. 

2. Nomination des scrutateurs 

Raphaël Maire et Stéphane Berbier sont désignés comme scrutateurs. 

3. Procès-verbal de l’Assemblée du 3 juin 2009 

Ce procès-verbal, rédigé par Madeleine Brêchet, n’ayant pas suscité de réaction 

des arbitres dans le délai requis, soit 10 jours avant l’assemblée, est accepté à 

l’unanimité avec remerciement à son auteur. 

4. Rapport annuel du président  

Le rapport du président, joint à la convocation à l’assemblée ne suscite pas de 

remarques et est accepté à l’unanimité. 

5. Elections  

a. Du président de la CRA 

Loïc Devanthéry est élu avec 36 voix. 

b. Du convocateur des arbitres 

Florian Greppin est élu avec 38 voix. 

c. D’un secrétaire 

Pas de candidat pour le poste de secrétaire 

d. D’un responsable des cours 

Pas de candidat pour le poste du responsable des cours 

 

Stéphane Berbier remarque que suite aux changements demandés par le 

comité, les personnes en fonction à ces postes ont démissionné et qu’il n’y a 

personne pour les remplacer. Loïc Devanthéry s’excuse pour les évènements de 

2009. 

6. Mutations 

a. Admissions 



Voici la liste des 5 arbitres qui ont réussi leur examen et qui ont 

fonctionné lors de la saison 2009/2010. 

Laura Vorpe, Catherine Schindler, Irina Gerber, Mélanie Girard et 

Florian Greppin 

b. Démissions  

Voici la liste des arbitres qui ont démissionné ou ne se sont pas 

inscrits pour la saison 2010/2011 : 

Julie Bessire, Fabian Cavallin, Johann Chirivi, César Ferreira, 

Stéphanie Furrer, Irina Gerber, Joël Guillaume, Rolf Kipfer, Gaëlle 

Lallemand, Anna-Katharina Maibach, Cindy Mediu, Damien Roy, 

Alain Schneider, Christiane Torche, Raymond Vernier, Amandine 

Volpato, Jackie Vorpe 

c. Demandes de congés 

Les 3 arbitres suivants ont demandé un congé pour la saison 

2010/2011 : 

Andreas Briker, David Brebta, Denis Lovis 

d. Exclusions 

Il n’y a fort heureusement aucune proposition sous ce point de 

l’ordre du jour. 

7. Championnat 2010/2011 

Inscriptions 2010/2011 : 

63 arbitres inscrits soit 5 de moins par rapport au championnat 2009/2010. 

Nombre d’équipes annoncées : 93 (60 actives et 33 junior(e)s) 

Nombre de quotas requis : 57.25 

Nombre de quotas offerts par les arbitres annoncés : 48.5 

 

Maurizio Minello remarque, suite aux chiffres donnés par Loïc Devanthéry, qu’il 

y aura un manque d’arbitres en comparaison du nombre des matchs à jouer.  

Claude Devanthéry précise à Maurizio Minello qu’une lettre sera écrite aux 

clubs en manque de quota. 

 

8. Questionnaire sur le nouveau mode de convocation (à compléter) 

Après analyse des questionnaires reçus en retour, Loïc Devanthéry remarque 

un écho plutôt positif.  



Anne-Marie Rérat nous donne quelques chiffres : sur les 36 matchs de 1ère 

ligue, soit un besoin de 72 arbitres, A-M Rérat remarque que selon son nombre 

de quota inscrit, il lui manque un arbitrage de ligue nationale. David Brebta, 

quant à lui inscrit pour 0.5 quota, a arbitré 3 matchs de 1ère ligue alors qu’il 

avait été décidé que les arbitres du groupe 1 inscrits pour 0.5 quota n’auraient 

pas de matchs de 1ère ligue. 

Raphaël Maire remarque que dans ces 3 matchs, David Brebta lui en a 

remplacé un. 

Anne-Marie Rérat dit que le convocateur favorise certains arbitres et qu’elle a 

trop de matchs en tant que 2e arbitres. 

Debora Hirschi demande quelques précisions concernant la formation des 

groupes. Loïc lui répond. 

Vincent Brêchet demande pourquoi certains arbitres, notamment Loïc 

Devanthéry, ne demande pas les 20 frs de frais de repas auxquels il a droit. Loïc 

Devanthéry lui répond qu’il ne se sent pas obligé de les prendre s’il n’en a pas 

envie.  

9. Activités de la CRA 

Rolf Kipfer remercie Cédric Grellier du bon travail accompli avec les nouveaux 

arbitres de la saison 2009/2010.  

Rolf Kipfer transmet quelques informations concernant le cours des nouveaux 

arbitres qu’il a commencé à dispenser depuis quelques semaines. Sur 22 

candidats inscrits, 18 se sont présentés au cours. Après 4 soirs de théorie, les 

candidats arbitres ont passé un examen théorique que 16 des 18 arbitres ont 

réussi. Après un repêchage, les 2 derniers arbitres ont réussi l’examen 

théorique. 5 soirées pratiques ont déjà eu lieu et les examens pratiques se 

dérouleront dans les semaines à venir. Rolf Kipfer va faire appel à quelques 

arbitres pour officier en tant qu’experts lors des examens. 

Rolf Kipfer demande aux arbitres de soutenir les nouveaux arbitres pour les 

aider à progresser. 

Concernant les cours de marqueurs, il y aura 3 soirées de cours et 3 soirées 

d’examens dans de différents lieux. 

Raphaël Maire souligne qu’en général, il donne le cours à Tramelan et qu’en 2 

soirées de cours avec une dizaine de candidats, certains marqueurs ont encore 

beaucoup de peine. Il s’inquiète que les candidats marqueurs soient peu 

performants s’il y a 40 marqueurs par soirée. 



Stéphane Berbier demande s’il serait possible de s’inscrire seulement à 

l’examen. Loïc Devanthéry lui répond que oui et qu’avec ce nouveau système, il 

y aura moins de frais en faisant 3 cours et 3 examens organisés par SVRJS que si 

chaque club fait son cours de son côté. 

 

Rolf Kipfer revient encore une fois sur le poste de responsable de cours mais 

personne ne se propose. 

10. Proposition 

a. Du comité 

La CRA demande à l’assemblée s’il serait possible de déplacer 

l’assemblée au mois de septembre. 

Cédric Grellier propose de rendre cette assemblée obligatoire pour 

les nouveaux arbitres.  

La proposition de la CRA est acceptée à 38 voix contre 1.  

Vincent Brêchet prend la parole pour justifier son vote. Selon lui, 

un nouvel arbitre peut avoir des obligations et ne pourra pas 

toujours être présent. Loïc Devanthéry signale que s’il y avait à 

nouveau des changements importants en ce qui concerne les 

règles de jeu, un cours de rattrapage serait offert. 

La CRA fait une 2e proposition à l’assemblée : elle propose de 

supprimer les 50 francs d’amende en cas absence non-excusée à 

l’assemblée générale des arbitres. 

La proposition est acceptée à l’unanimité. 

b. Des membres 

Aucune proposition n’est parvenue au comité. 

11. Divers  

Silvie Devincenti prend la parole pour parler du coaching des nouveaux 

arbitres. Loïc Devanthéry lui répond qu’il faut créer une ligne dans le budget 

pour payer des experts. Raphaël Maire signale qu’il faudrait mettre 

directement en début de saison un jeune arbitre avec un arbitre d’expérience 

et de ne pas attendre plusieurs mois. 

Eric Mailhot dit qu’il faudrait mettre 2 arbitres en 3e ligue chez les hommes 

comme chez les femmes. 

Serge Jubin dit qu’au nom du comité, ce serait envisageable et que l’on va 

trouver un élément financier. 



Claude Devanthéry demande si quelques arbitres seraient intéressé à inspecter 

des matchs. 6 personnes lèvent la main. Loïc Devanthéry rajoute qu’une 

nouvelle rubrique sera ajoutée aux feuilles de disponibilités afin de traiter ces 

coachings. 

Anne-Marie Rérat demande comment se déroulerait un match avec ce 

système, s’il faut prendre du temps avant ou après le match ? 

Claude Devanthéry signale que lors du coaching il faut venir regarder le match 

et non le siffler. 

Raphaël Maire souligne qu’il serait judicieux qu’un coach suive le même arbitre 

pour plusieurs matchs avec un système de parrainage. 

Anne-Marie Rérat demande si des arbitres en congé pourraient éventuellement 

prétendre à venir faire du coaching. Elle demande qu’on fasse une proposition 

claire et Loïc Devanthéry s’engage à prendre quelques contacts. 

Raphaël Maire souligne que les années précédentes, il n’y avait pas d’arbitres 

intéressés à coacher et que cette année avec 6 personnes intéressées, on 

partirait sur une bonne base. Anne-Marie Rérat relève qu’elle n’a jamais été 

contactée pour quelque chose de tel. 

Maurizio Minello demande à Loïc Devanthéry pourquoi les amendes sont 

passées à la trappe. Il lui répond que ce n’était pas clair au niveau du 

règlement. Il était marqué que l’arbitre devait poster sa feuille de match 

jusqu’au lundi mais la date du cachet postal n’était pas signalé. Un arbitré 

aurait très bien pu poster sa feuille à 23H59. 

 

Serge Jubin, président du comité régional prend la parole et remercie tous les 

arbitres et les clubs. Il souligne également qu’il est satisfait de la saison 

écoulée. 

Vincent Brêchet demande à être réintégré dans le groupe 1. Loïc Devanthéry 

répond favorablement à sa demande. 

Loïc Devanthéry clôt la séance à 21h32. 

12. Cours de perfectionnement 

Un cours de perfectionnement est dispensé par Rolf Kipfer à la suite de 

l’assemblée. 

  

Pour la CRA : Florian Greppin 


